

## Hager et Hakisa, fils conducteurs de la Silver économie franco-allemande

by Les Echos - lundi, décembre 12, 2016

<http://correspondances.fr/hager-et-hakisa-fils-conducteurs-de-la-silver-economie-franco-allemande/>

**Le groupe mondial et la start-up mosellane développent sur leurs terres d'origine des modèles d'assistance aux seniors.**

Le « cluster » sarro-lorrain Silver économie fondé par le Conseil régional de Lorraine fin 2015, juste avant sa disparition, semble être resté dans les limbes, mais ses principaux acteurs n'ont pas pour autant déserté le terrain. Fondé dans la Sarre et implanté en Alsace, où il emploie 2.500 de ses 3.500 salariés français, Hager Group, géant mondial des installations électriques (11.650 salariés pour 1,6 milliard d'euros de chiffre d'affaires en 2015), voit dans l'équipement de l'habitat senior un marché stratégique. Le groupe s'implique depuis 2013 dans le réseau sarrois AAL (Ambient Assisted Living), qui propose une assistance numérisée aux personnes fragilisées, âgées ou handicapées, et développe ses propres réflexions pour adapter la domotique au grand âge. En septembre 2015, 200 spécialistes ont participé aux journées AAL organisées au forum de Hager Group, à Obernai (Bas-Rhin). Les échanges franco-allemands sur la technologie, l'éthique et le financement de l'accompagnement des personnes âgées se poursuivront en septembre 2017 dans le cadre des 2es Journées AAL.

### « *Hub social* »

Implantée à Meisenthal (Moselle) aux confluents de la Lorraine, de l'Alsace et de la Sarre, la start-up Hakisa (« chien de traîneau », en inuit) a joué de ces proximités pour déployer son « hub social » auprès d'une vingtaine de clients répartis à parts égales entre le Grand Est et la Sarre. Utilisant du matériel Hager Group, la PME propose à des collectivités, bailleurs sociaux ou associations des plateformes de services au troisième âge.

Labellisée French Tech, l'entreprise de 7 salariés commercialise des applications à des tarifs dégressifs variant entre 2 euros et quelques centimes par mois en fonction du nombre d'abonnés et des services proposés. Son concept d'écosystème social vise à fédérer des acteurs différents autour d'une thématique commune. Ainsi, le projet Boost'Agés, lancé fin novembre dans la Communauté de communes du Warndt, regroupe une douzaine de partenaires dont le Conseil départemental de la Moselle, des associations et services sociaux, des bailleurs et des banques pour accompagner les personnes âgées de l'ancien bassin houiller et les familiariser aux outils numériques.